

4.B.3.

Youth Greens

De “Resumen de la Reunión de Mayo de les Youth Greens” (1989)

Les Youth Greens (Jóvenes Verdes) empezaron como el Sector Joven en los Comités Verdes de Correspondencia, una red de Verdes locales de todas partes de los EEUU que eventualmente se convertiría en el Partido Verde (*Green Party*). En una reunión en 1989 en Ohio, el Sector Joven decidió convertirse en una organización autónoma enfocada en construir movimiento sociales de base. La organización arguyó contra involucrarse en política electoral nacional y reforma y adoptó en cambio política revolucionaria. Una mezcla de anarquistas, feministas, socialistas y otros jóvenes radicales, les Youth Greens fueron inspiradas en parte por el movimiento anarquista, el ecólogo social Murray Bookchin, la identidad y teoría queer, y la *autonomen* alemana. El grupo jugó un rol crucial en la desobediencia civil masiva del Día de la Tierra de 1990 en Wall Street, incluyendo uno de los primeros usos de tácticas de bloque negro en EEUU. Este extracto sobre usar “política oposicional” viene de su comunicado fundacional de principios-

Política oposicional

Les Youth Greens apoyan una política explícitamente oposicional, puesto que solo una política oposicional puede crear el camino para los cambios revolucionarios que buscamos. Las crisis que enfrentamos requieren cambio estructural fundamental. Las instituciones y élites existentes son reacias e incapaces de iniciar los cambios requeridos, puesto que su poder y privilegio descansan sobre el statu quo. Meras apelaciones a su conciencia y buena intención han probado ser ineficaces repetidamente.

Así pues, no tenemos opción más que mirar a otros sitios y lugares donde se ha ganado un cambio social tan profundo y amplio. Los movimientos de les campesinos, les trabajadores, las mujeres, Poder Negro e Indígenas son ejemplos de insurgencias que han logrado difíciles victorias ante la intransigencia de las élites. En su auge, la política de todos estos movimientos fue fundamentalmente oposicional; demuestran conclusivamente que el cambio social se consigue con la lucha.

Les Youth Greens niegan por tanto la idea de que el cambio social requiere solo de transformación individual. Los cambios en actitudes individuales son por supuesto necesarios. Sin embargo, demasiado énfasis sobre

esto ha llevado a la visión que todos los individuos son igualmente responsables por los problemas del mundo. Esto es engañoso; nos enfrentamos con estructuras de poder establecidas que benefician a algunos a costa de otros y que solo pueden ser desafiadas mediante confrontación a gran escala. Además, la participación en la práctica social colectiva es esencial para la transformación radical de actitudes individuales que es necesaria para la creación de una sociedad ecológicamente sostenible. La preocupación por el individuo debe así pues ser expandida para abarcar un entendimiento de la relación dialéctica entre transformación social y personal.

Una política opositora requiere coherencia política, responsabilidad, democracia directa y compromiso. Además, necesitamos desarrollar una teoría general de la lucha que nos guíe entre los peligros gemelos de la co-optación liberal-democrática y el posteo aventurero aislado. Rechazamos la glorificación macho de la violencia de *Weather Underground* así como el venderse y la corrupción sufrida eventualmente por muchos movimientos insurgentes. Evitar ambos errores es esencial; debemos equilibrar creativamente la tensión entre ampliar nuestra base y movernos hacia adelante.

La filosofía Verde de descentralización democrática es un componente esencial para construir una política opositora. Hay una infinita variedad de contextos sociopolíticos en EEUU; esta variedad requiere autonomía local para determinar las estrategias y tácticas apropiadas. En general, abogamos por acciones directas creativas, tácticamente flexibles que expresen eficazmente nuestra oposición al poder establecido. Preferimos la no violencia a la violencia como proceso más propicio para el proceso democrático y la política verde. Pero no queremos restringir nuestras elecciones futuras a un pacifismo dogmático; en particular, afirmamos el derecho a la autodefensa.

Resistir la cooptación es crucial. Puede ocurrir tanto internamente, mediante la burocratización, como externamente, mediante manipulación y venderse. Una manifestación de la cooptación en movimientos políticos hoy ha sido la creciente preponderancia de una estrechamente definida visión de la “no violencia”. Las estrategias permisibles para protestar se han limitado cada vez más a espectáculos dóciles y coreografiados preaprobados por las fuerzas de represión. Los Youth Greens rechazan esto como oposición inauténtica. Le roba a la protesta la posibilidad, y la protesta sin posibilidad no es opositora.

Poder Dual Revolucionario y Municipalismo Radical

En nuestra lucha por una re-estructuración fundamental de la sociedad, es imperativamente necesario que creemos un movimiento fuera de la estructura de poder capitalista. Tomamos una posición de principios y estamos en contra de la política electoral a nivel estatal y nacional. Este sistema, controlado por los intereses corporativos, es inherentemente indemocrático. El sistema “representativo” crea gobierno que no es responsable a la ciudadanía.

Vemos que los cambios sociales fundamentales son especialmente deseables desde el nivel local. Una ciudadanía que esté informada y autoorganizada, actuando a nivel de base, puede comenzar a materializar ideales democráticos directos. Semejante estrategia puede comenzar trabajando en nuestras comunidades para crear asambleas de barrio u otros agrupamientos locales. Las comunidades trabajando juntas y confederadas por todo el continente pueden crear un contrapoder popular frente a la existente estructura de poder corporativo y militar. Esto es poder dual revolucionario.

Para este fin, les Greens trabajan en maneras que son tanto electorales como no electorales. Les Greens trabajan por fuera del sistema electoral para crear contrainstituciones en este esfuerzo por el poder dual. Por ejemplo, cooperativas de comida, escuelas gratuitas, jardines colectivos, proyectos de energía alternativa, casas okupadas, y otras instituciones alternativas pueden nutrir el desarrollo de una cultura revolucionaria fuera de la esfera unidimensional de la dominación. Mediante las elecciones municipales les Greens también pueden lanzar candidates responsables que busquen crear un contrapoder. Estos dos tipos de política no son mutuamente exclusivos. Les Greens deberían entender y respetar ambos medios de cambio social.

Los grupos locales deberían usar tácticas que vean apropiadas en su situación. La creatividad y la comunicación con otros grupos locales son esenciales en la creación de poder dual. Les Youth Greens reconocen que el municipalismo radical y el poder dual constituyen una teoría orgánica y creciente del cambio social. Sin embargo, nos damos cuenta de que estas teorías serán mejoradas mediante la experimentación y la práctica.

Descentralismo Democrático

Les Youth Greens son descentralistas democráticos. Nuestras formas organizacionales exigen responsabilidad estricta de les delegades, portavoces y miembros a las políticas determinadas por la base. El descentralismo democrático afirma el derecho de las minorías a disentir. Estas minorías tienen el derecho y la responsabilidad de disentir públicamente y organizarse mientras

puedan distinguir claramente su posición del voto oficial de dos tercios de les Youth Greens. Las mayorñias deberían tener el derecho de tomar decisiones en nombre de la organización. Es porque valoramos la diversidad y el pluralismo que abrazamos el descentralism democrático.